
11/06/2015 CRIV 54 PLEN 051

KAMER-2E ZITTING VAN DE 54E ZITTINGSPERIODE 2014 2015 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 54E LEGISLATURE

6

totaalpakket, waarbij de regio’s een zeer belangrijke rol spelen om te 
zorgen voor de maximale realisatie ervan. Wij hebben destijds gezegd 
dat wij met de collega’s van Onderwijs en Werk op regionaal niveau 
zouden overleggen om na te gaan welke diploma’s, getuigschriften en 
certificaten in aanmerking komen. Daarover hebben wij met alle 
Gemeenschappen en Gewesten een akkoord bereikt. Er is een lijst 
van wat in aanmerking komt, die zeer zorgvuldig werd opgesteld. 

Er zijn misschien nog jongeren die de school verlaten zonder alle 
elementen die op die lijst zijn opgesomd. Hier moeten wij verder onze 
schouders onder zetten, samen met de regio’s. Ik heb begrepen dat 
men in Vlaanderen, naar aanleiding van de discussie over het 
actieplan Leerrecht, ook verdere stappen zet. 

Het is niet juist om te beweren dat een bepaalde groep jongeren 
volledig aan zijn lot worden overgelaten. Dat is volgens mij evenwel 
een bijkomende uitdaging voor de regio’s en als mijn informatie juist 
is, zijn de regio’s daarmee volop bezig. Het is niet louter zo dat de 
inschakelingsuitkering een activeringsmaatregel is geworden; dit moet 
samen worden beschouwd met andere maatregelen die vanuit het 
onderwijs worden genomen. 

Ten slotte, zoals bij elke maatregel, moet men ook hier na een jaar 
monitoren. Er moet worden nagegaan of het juist is dat een aantal 
jongeren volledig in de mist verdwijnt en of al dan niet de juiste 
maatregelen worden genomen. Dat wil ik op mij nemen, om volgend 
jaar te kijken waar wij staan. 

Nu hoop ik echter dat de regio’s met die lijst kunnen voortwerken en 
dat zij verder maatregelen nemen om de zwakkere jongeren de 
nodige mogelijkheden te bieden. Immers, van degenen die op de 
arbeidsmarkt komen zonder diploma is 30 % na één jaar nog steeds 
werkloos. Voor degenen die wel een diploma hebben, zakt dat 
percentage naar 12 % en naar 7 %. Dat is wat wij willen bereiken. 

concertation avec les excellences 
régionales de l'Enseignement et 
de l'Emploi une liste de diplômes, 
brevets et certificats qui entrent en 
ligne de compte. 

Certains jeunes n'entreront tou-
jours pas en ligne de compte, mais 
les régions s'attellent à trouver des 
solutions pour eux aussi. Ils ne 
sont dès lors pas abandonnés. Je 
procéderai à l'évaluation de cette 
mesure après un an.

Ces mesures sont nécessaires 
parce que 30 % des jeunes non 
diplômés n'ont toujours pas de 
travail après un an, alors qu'il ne 
s'agit que de 7 à 12 % des jeunes 
diplômés.

02.03  Meryame Kitir (sp.a): Mijnheer de minister, wat u zegt is juist; 
het is inderdaad belangrijk dat jongeren een diploma behalen omdat 
zij daarmee hun slaagkansen op de arbeidsmarkt verhogen. Het is 
echter niet juist als u zegt dat u jongeren die er niet in slagen een 
diploma of een certificaat te behalen, niet aan hun lot zou overlaten. U 
laat hen wel aan hun lot over! U zegt dat u samen met de regio’s zult 
bekijken hoe u ze zult ondersteunen, maar u weet niet waar zij zijn! Zij 
verdwijnen van de radar. Het gaat om drieduizend jongeren, mijnheer 
de minister. Zorg ervoor dat zij een inschakelingsuitkering krijgen en 
ga samen met de regio’s en het onderwijs in de periode van de 
inschakeling met hen aan het werk. Nu laat u hen aan hun lot over. 
Dit is niet correct.

02.03  Meryame Kitir (sp.a): Le 
ministre abandonne bel et bien les 
jeunes sans diplôme. En effet, 
comment les retrouvera-t-il dès 
qu'ils auront disparu des écrans 
radar? Ils devraient également 
pouvoir bénéficier d'une allocation 
d'insertion. Durant cette période, le 
ministre devrait les accompagner 
en collaboration avec les Régions 
et les structures d'enseignement.

L'incident est clos.

Het incident is gesloten.

03 Question de M. David Clarinval au vice-premier ministre et ministre de l'Emploi, de l'Économie et 
des Consommateurs, chargé du Commerce extérieur, sur "l'aménagement de la carrière" (n° P0575)
03 Vraag van de heer David Clarinval aan de vice-eersteminister en minister van Werk, Economie en 
Consumenten, belast met Buitenlandse Handel, over "de loopbaanplanning" (nr. P0575)

03.01  David Clarinval (MR): Monsieur le président, monsieur le 
ministre, voici trois semaines, je vous interrogeais sur la 

03.01  David Clarinval (MR): We 
evolueren van een industrieel 
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problématique des horaires de nuit et sur la nécessité de remédier à 
cette législation pour permettre un gain de compétitivité pour nos 
entreprises. En effet, nous passons d'un modèle de travail basé sur 
l'industrie vers un modèle, dans les années à venir, beaucoup plus 
orienté vers les services. Ce nouveau modèle devra comporter plus 
de souplesse, plus de flexibilité, une diminution des coûts du travail et 
une augmentation de la qualité.

Ce mardi, vous avez entamé la concertation avec les partenaires 
sociaux à propos de cette grande réforme sur le travail. Quatre axes 
ont été défendus: un compte-carrière, l'organisation du temps de 
travail, l'emploi des plus de 45 ans et les risques psychosociaux. Mes 
questions sont donc les suivantes.

Monsieur le ministre, quels sont les résultats déjà engrangés à l'heure 
d'aujourd'hui? Pourriez-vous apaiser mes inquiétudes par rapport à 
l'organisation du temps de travail? En France, sous le régime 
socialiste, il y a eu une décision visant à réduire le temps de travail 
aux 35 heures d'une manière très coercitive. Ce n'est évidemment 
pas ce genre de mesure que l'on visait dans l'accord de 
gouvernement. Le futur modèle sera-il incitatif – je pense entre autres 
au télétravail – ou plutôt coërcitif, imposant aux entreprises toute une 
série de mesures par rapport à l'aménagement du temps de travail?

Enfin, en ce qui concerne le compte-carrière, vous savez que la 
question de la portabilité est un défi qui se pose à nous. Il est 
important de pouvoir permettre ce compte-carrière. Au MR, nous le 
défendons. Toutefois, il comporte un danger. C'est que certains 
travailleurs, qui vont engranger une carrière très importante au début 
de leur carrière, risquent, s'ils changent d'employeur, d'être pénalisés 
vis-à-vis d'un autre employeur qui ne serait pas d'accord de supporter 
les charges inhérentes au premier employeur. Je crains donc que 
cette souplesse puisse se retourner contre certains travailleurs ou 
employeurs. Monsieur le ministre, quel est votre point de vue sur cette 
question?

arbeidsmodel naar een diensten-
model, wat meer soepelheid vergt. 
Samen met de sociale partners 
hebt u het overleg over de grote 
arbeidshervorming opgestart, vol-
gens vier krachtlijnen: de loop-
baanrekening, de organisatie van 
de arbeidstijd, de werkgelegenheid 
bij 45-plussers en de psycho-
sociale risico's.

Wat zijn de resultaten van het 
overleg? Zal u inzake de
organisatie van de arbeidstijd doen 
zoals de Franse socialisten, die de 
35-urenweek oplegden, of zal u 
kiezen voor een model dat werken 
meer aanmoedigt? De loopbaan-
rekening is een goed antwoord op 
het vraagstuk van de overdraag-
baarheid van de opgespaarde 
dagen, maar houdt ook gevaren 
in: een werknemer die in de eerste 
jaren van zijn loopbaan een groot 
loopbaankapitaal bijeenspaart, zou 
benadeeld kunnen worden wan-
neer een volgende werkgever 
weigert de lasten die voortvloeien 
uit de vorige job, te dragen. Wat is 
uw mening hieromtrent?

03.02  Kris Peeters, ministre: Monsieur le président, chers collègues, 
monsieur Clarinval, vous avez raison, nous avons organisé une table 
ronde le 9 juin dernier avec tous les partenaires sociaux concernant le 
travail faisable. C'est un thème éminemment important, fort délicat et 
très complexe.

Vous avez également souligné les quatre idées que nous avons 
lancées pour entamer les discussions avec les partenaires sociaux et 
d'autres experts. Répondant à notre demande, les partenaires 
sociaux en ont formulé d'autres. 

À présent, nous avons demandé au Groupe des 10 et au Conseil 
National du Travail d'organiser le travail et de prévoir une deuxième 
table ronde en novembre pour faire le point de la situation et l'état 
d'avancement du dossier relatif au travail faisable.

Comme vous l'avez indiqué, nombreux sont les thèmes très 
complexes. J'espère que, grâce au dialogue social qui sera mené, 
nous pourrons constater, en novembre, lors de la deuxième table 
ronde, que les partenaires sociaux seront favorables à l'idée 
d'organiser le travail faisable en Belgique.

03.02  Minister Kris Peeters: Op 
9 juni hebben we een ronde-
tafelgesprek georganiseerd over 
werkbaar werk. We hebben vier 
ideeën geformuleerd en de sociale 
partners hebben nog andere 
denksporen aangereikt.

We hebben nu aan de Groep van 
Tien en aan de NAR gevraagd een 
tweede rondetafelgesprek in
november in te plannen. Ik hoop 
dat ook de sociale partners bereid 
zullen zijn werkbaar werk te 
organiseren.
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03.03  David Clarinval (MR): Monsieur le ministre, je vous remercie 
pour votre réponse. Je compte sur votre vigilance pour veiller à ce 
que les partenaires sociaux s'engagent vers un modèle incitatif plutôt 
que coercitif. En tant que libéraux, nous y accordons une très grande 
importance.

J'attire votre attention sur la portabilité. L'enfer est pavé de bonnes 
intentions. Vouloir donner des satisfactions sur le début de carrière 
risque d'être pénalisant pour la fin de carrière. Je compte sur votre 
vigilance pour éviter que les partenaires sociaux s'engagent dans ces 
voies négatives. 

03.03  David Clarinval (MR): Ik 
reken op de waakzaamheid van 
de minister om erop toe te zien dat 
de sociale partners voor aan-
moediging en niet voor dwang 
kiezen, en ik vestig zijn aandacht 
op de mogelijke valstrikken van de 
overdraagbaarheid.

L'incident est clos.

Het incident is gesloten.

04 Question de M. Christian Brotcorne au ministre de la Justice sur "la tolérance zéro lors des 
contrôles de vitesse" (n° P0576)
04 Vraag van de heer Christian Brotcorne aan de minister van Justitie over "de nultolerantie in het 
kader van de snelheidscontroles" (nr. P0576)

04.01  Christian Brotcorne (cdH): Monsieur le président, monsieur 
le ministre, j'ai été surpris d'apprendre dans la presse ce qui est 
avancé en matière de contrôle de vitesse par les radars. Certes, les 
zones de police ont l'habitude d'appliquer des corrections légales pour 
les niveaux les plus bas. Certaines zones de police ont des mesures 
supérieures à ces corrections. L'idée actuelle serait de faire fi de ces 
modifications et d'appliquer la tolérance zéro. Dans un système de 
sécurité routière, c'est très intelligent.

Mais parallèlement à cela, en vue de limiter la charge de travail, vous 
auriez autorisé les parquets, à la suite d'une rencontre avec le Collège 
des procureurs généraux, à estimer qu'à partir du moment où un 
certain quota de flashs est atteint, on pourra se dispenser de 
continuer dans le mois, dans l'année, dans les semaines. J'ignore 
comment on pratiquerait. Est-ce vrai, monsieur le ministre?

Si j'approuve entièrement la tolérance zéro, cette idée de quotas 
imposés est déjà bien moins compréhensible, sauf à imaginer une 
nouvelle fois que la justice n'envisage pas de se donner les moyens 
pour poursuivre les infractions, quelles qu'elles soient. Demain, 
empêchera-t-on de poursuivre devant les tribunaux correctionnels 
parce que nous n'aurons pas assez de magistrats ou de greffiers? 
C'est inquiétant! J'aimerais vous entendre en la matière. Si oui, avez-
vous consulté les zones de police? Avez-vous pris conscience de la 
mesure de la sécurité routière que vous mettez en danger de cette 
manière? C'est avec intérêt que j'attends votre réponse.

04.01  Christian Brotcorne 
(cdH): Inzake radarcontroles zou 
het momenteel de bedoeling zijn 
een nultolerantiebeleid te voeren, 
waarbij er geen correctiefactor 
meer wordt gehanteerd bij ge-
ringere snelheidsoverschrijdingen. 
Dat is zeer verstandig.

Bevestigt u echter dat u de 
parketten de toestemming hebt 
gegeven om overtreders niet meer 
te vervolgen zodra er een bepaald 
quotum wordt bereikt? Dat zou 
verontrustend zijn: zal er in de 
toekomst door het gebrek aan 
middelen niet meer vervolgd kun-
nen worden voor de correctionele 
rechtbanken? Hebt u de politie-
zones geraadpleegd?

04.02  Koen Geens, ministre: Monsieur Brotcorne, vous me 
demandez si la tolérance zéro est compatible avec des quotas. La 
tolérance zéro signifie que toute infraction constatée est sanctionnée, 
mais non pas que toute infraction soit constatée. Si c'était le cas, 
nous vivrions dans un État policier.

Nous sommes évidemment favorables à une tolérance zéro pour les 
excès de vitesse. Je peux me référer aux réponses que je vous ai 
déjà apportées en commission de la Justice le 16 décembre et le 
11 février. Je n'ai pas changé d'avis depuis lors. Les parquets de 
police doivent opérer des choix prioritaires en termes de poursuites, 

04.02  Minister Koen Geens: De 
nultolerantie houdt in dat elke vast-
gestelde overtreding wordt
bestraft, niet dat elke overtreding 
wordt vastgesteld. De politiepar-
ketten moeten prioriteiten hante-
ren in hun vervolgingsbeleid, 
idealiter in overleg met de
politionele overheden. De richt-
lijnen die u aanhaalt, verbieden de 
politiezones niet vaststellingen te 


